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機關學校意見交換   

時    間：109 年 5 月 7 日（星期四）上午 10 時 

地    點：本會議室堂 

出席代表：如簽到簿 

列席人員：如簽到簿 

江主席鑫貴：1.鄉長、潘秘書、各課室主管、各機關首長、各位代表早，

今天是本會第 21 屆第 3 次定期大會第 1 會次。感謝各機關

首長蒞臨，對於鄉內有任何意見，要改進或建議的地方都

可以提出來討論，看是公所、代表會需要哪裡協助的，大

家都可以提出，我們代表對於各機關首長可以提問，請教

他們，不是質詢。今天會議開始，謝謝各位。 

2.我們進入下個議程。 

林秘書博堅：預備會議：代表抽籤決定席次。 

江主席鑫貴：請問各位代表，座位有否異動？沒有。 

江主席鑫貴：進入下個議程。 

林秘書博堅：通過議事日程。 

江主席鑫貴：對於議事日程表，各位代表有否意見？沒意見。 

張鄉長堯城：會碰到神農大帝 

江主席鑫貴：那需要改嗎？魏代表，要不要改？ 

魏代表其位：神農大帝就只有一個早上而已。 

江主席鑫貴：對。 

魏代表其位：有需要嗎？ 

江主席鑫貴：那我們早上就開會？ 

魏代表其位：那我們下村考察調整一下！ 

江主席鑫貴：下村考察，那你就是下個禮拜一、二，看改哪一天？ 

魏代表其位：看大家意見怎麼樣。 

江主席鑫貴：你要提出，我才問他們有沒有意見？ 

魏代表其位：那星期二… 
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江主席鑫貴：星期二。 

許代表金興：星期二我要會勘，縣府跟水保局有一個會勘。 

江主席鑫貴：那星期一呢？ 

許代表金興：星期一 OK。 

江主席鑫貴：其餘的代表有沒有意見？是否要更改議事日程。 

許代表金興：星期一可以。 

江主席鑫貴：那我們把 5 月 18 日改在 5 月 11 日，5 月 11 日改在 5 月 18

日，還有其他的嗎？沒有其他的意見，我們進入下個… 

林代表文雄：等下，5 月 18 日，這樣不對… 

江主席鑫貴：怎麼了？ 

林代表文雄：星期二跟星期三也可以對調… 

江主席鑫貴：星期三？ 

林代表文雄：18 日的一樣在 18 日，因為我們質詢，第一天也很少人質詢。 

江主席鑫貴：現在不是這個問題，18 日是保安宮祝壽的問題。 

邱副主席煥森：關於祝壽你就盡快… 

許代表金興：不然就 10 點，9 點去，在 10 點以前回來，有辦法嗎？ 

邱副主席煥森：用好就回來了… 

江主席鑫貴：那就不需要改嗎？魏代表，可以嗎？我們先去祝壽，你們是

幾點？9 點？ 

魏代表其位：9 點。 

江主席鑫貴：9 點，我們 10 點再回來開會，可以嗎？ 

魏代表其位：再調整一下，看有沒有其他方式？ 這天那麼多人… 

邱副主席煥森：所以，是不是 8 點先用好，就回來… 

江主席鑫貴：那這樣好不好，我們把 18 日議程「一、討論代表提案」、「二、

審議鄉公所提案（二、三讀）」、「三、討論代表會交議案」改

在 5 月 11 日先審… 

魏代表其位：不好調整，能不能延會… 

張鄉長堯城：不用延，星期一如果只有後面那幾個，11 點回來都還來得及，
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因為怕你審案子審太久，你要趕著回來。照主席講的，這樣

比較合理。 

江主席鑫貴：我現在意思是說 18 日議程一、二、三項，提前在 5 月 11 日

早上來審。 

魏代表其位：可以啦！ 

張鄉長堯城：當天就不用那麼趕。 

江主席鑫貴：後面的話就是「四、鄉政研討」「五、討論人民請願案」「六、

討論臨時動議案」，這個我們就是 11 點回來開會，可以嗎？

關於下村考察，下午的時間也可以來。 

邱副主席煥森：問題是我們代表提案是不是，沒有下村考察的議程，是不

是… 

江主席鑫貴：就是 12 日下村，所以我把後面這三個，一樣是在 18 日，就

是「鄉政研討、討論人民請願案、討論臨時動議案」… 

許代表金興：鄉政總質詢，要講的就縮短時間，在下村考察的後面。 

林代表文雄：不是。 

江主席鑫貴：請林代表發言。 

林代表文雄：我們的鄉政總質詢，第三天有聯合總質詢，你把這三個放在

9 日那一天。 

許代表金興：不是 9 日，是 15 日，第 9 會次。 

林代表文雄：對，15 日，因為第一天跟第二天有些代表沒有來質詢，第三

天是聯合總質詢，用在這邊… 

許代表金興：這樣到時候鄉政總質詢，大家可以調整一下時間。 

江主席鑫貴：我問各位代表看看… 

張鄉長堯城：一樣一到三項，因為審提案，怕你們不曉得審得時間… 

江主席鑫貴：這樣的話，剛才林代表的提議是說 5 月 18 日議程「討論代

表提案、審議鄉公所提案、討論代表會交議案」調至 5 月 15

日聯合總質詢後來審議，各位代表可以嗎？ 

代      表：可以。 
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江主席鑫貴：1.可以，那就是這樣，其他代表有沒有意見？沒意見。 

2.下個議程。 

林秘書博堅：鄉長施政報告。 

張鄉長堯城：1.江主席、邱副主席、今天與會的各機關學校的負責人、代

表大家好。欣逢貴會第 21 屆第 3 次定期會的開議，本人應

邀與會並率各課室主管向各位提出施政報告，今天我也特

別準備了施政報告，給各機關首長，不然不知道講什麼，

會聽不懂。另外，我們還要準備上一屆池上好樣，上一屆

的施政專輯，給各位參考，感謝各位的蒞臨，你們的蒞臨，

我們有很多可以互動的一個機會，相對如果沒有來的話，

不曉得你們跟公所有什麼需求，大家的關係會比較疏遠，

感謝各位都有來。在過去半年，我們公所的施政成果，跟

各位報告，我們從上一屆到現在，這一屆已經是第三次會

期，也就是已經經過了八分之三的時間。這 5、6 年來，我

們池上鄉在代表會的支持，各機關、學校，大家的配合之

下，我們池上鄉榮獲公共電視，在全世界只有 10 個國家拍

攝農村的遠見，那臺灣就是指定池上，這個影片在全世界

播放，它的名字叫【永恆的米鄉】，這也帶動了池上鄉在世

界的農村舞台上，佔有一席之地。最近這半年來，本鄉的

施政成果，榮獲【臺彎城鎮品牌最佳行銷推廣獎】 

2.臺東就醬玩十大必玩票選，光池上就入選三項：「池上伯

朗大道騎自行車」、「最美星空音樂會」，這在大坡池，以及

「秋收稻穗藝術節」。 

3.今年我們在大坡池有很多的活動，還有一些人工島要移

除，還有裝置藝術的設置，我們希望大坡池未來的遊客數

能夠超越伯朗大道，這是我們的目標。 

4.春節期間臺東縣的景點遊客統計，伯朗大道連續 6 年拿到

第一名。 
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5.本鄉的有機米冠軍拿到全國的總冠軍，同時也拿到世界米

質金賞大獎，也拿到世界冠軍，這是去年一個很榮耀的事

情。 

6.大坡池人工 C 島，大坡池過去有 A、B、C 3 個人工島，A

島、B 島已經全部挖除完，現在 C 島已經完成土石標售，

預計在 2 年內能夠全部挖除，大坡池水域面積就會擴大到

最大的一個範圍，這是我們這兩屆施政的一個重點。 

7.卑南溪旁邊 80 幾公頃的國有土地，興富段在今年有 12 筆

的土地已經完成標租，另外還有 4 公頃，是要準備標租給

秧苗場，另外有 20 幾公頃是撥用給林管處，準備做臺東縣

的苗圃，還有池上的濕地生態公園，所以那個地方，現在

整個整理好，是一個很漂亮的地方。 

8.去年頒發臺東首批【星空導覽認證】學員，我們辦了一年

的星空導覽的訓練，這些學員拿到臺東大學的一個認證。 

9.我們池上鄉的幸福巴士通車典禮，這個造福很多我們獨居

的老人，可以免費載他們去關山、海端或池上，一些通車

的服務。 

10.感謝貴會通過池上新生兒的生育補助，一胎是 6 萬元，

再加上縣政府 1 萬元，就是 7 萬元。所以去年一整年出生

的人數，增加百分之八十，所以各位國小 3 年後，我們的

福幼的學生就會出來，跟各位做報告。 

11.我們今年的元宵遶境擔飯傳濃情，雖然有疫情的影響，但

是我們參加的人數、隊伍，也是創新高，這是對我們池上

鄉來講，一個傳統的亮點的一個民俗活動。 

12.大坡池的農夫市集，我們有辦試賣，效果還不錯，我們

希望說在新的廁所蓋完以後，再調整位置，因為現在那個

地方沒有電，我們希望說以後換個地方，在廁所旁邊有電，

也方便遊客在上廁所附近可以採買。 
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13.我們今年原住民保留地 ，我們加緊很大的速度，有 2 個

人在專辦，這幾個月，我們頒發 61 張的所有權狀，給我們

原住民同胞，他們非常的興奮，也感謝公所的幫忙。 

14.我們在今年也舉辦了熱心志工及藝術鄉民的表揚大會。 

15.在今年福原部落聚會所，已經完成動工準備興建。新興

部落聚會所，已經落成啟用，它的文化健康站也已經開站

了。振興部落文化健康園區，是全國第一座落成啟用的亮

點文健站。另外跟各位報告，我們在下個月初，我們的慶

豐部落聚會所，也要動工了，已經完成發包。 

16.大坡池目前有種植八重櫻及落羽松，生長的情況還不錯。 

17.本所協助池上鄉農會，有爭取一個直銷繹站，農村市集，

就是俗稱的天龍國超市，因為它的整個改裝，營業額增加

百分之四十。另外我們要爭取花東基金的 3,000 萬元，這

個直銷繹站是 700 萬元，花東基金申請 3,000 萬元，要補

助農會增設粗糠爐的烘穀設備。 

18.在這邊特別感謝自來水公司，在過去幾年，把池上鄉各

家戶的水管都做更新，整個管線都換新的，不會漏水，水

壓也增強，水質也從原來的地下水改成龍泉那邊的系統，

所以萬朝送的系統，也在去年底完工，特別感謝我們自來

水公司。 

19.另外也感謝台電幫忙，我們在 197 線道 2K 的地方，電桿

地下化及路邊改善，感謝縣政府及台電。現在池上鄉從大

坡池一直到 197，一直到伯朗大道、天堂路，大概有 500

公頃幾乎沒有電線桿，這變成台灣一個非常重要的水稻田

的一個地景。 

20.感謝臺東農田水利會，同意新設 52 公頃農地納入灌區管

理，這邊也希望潘代表這邊可以幫忙，這邊灌區的管理，

居民要能夠配合，不要為了搶水吵架。 
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21.感謝八河局最近完成池上堤防的加護，還有整條路的自

行車道景觀工程的改善，包括鐵路橋底下通道也有改善，

以前都會積水，車子會在那邊拋錨，現在也有提高，應該

可以改善這個問題。 

22.在今年新冠肺炎肆虐全球的這個時候，感謝各位代表的

支持。在 6 月 21 日，在大坡池日環食通過池上，我們也希

望在這個之前，在台灣的疫情就已經緩和了。接下來在 5

月 30 日，辦理大坡池的全民健走馬拉松的活動；5 月 9 日

有母親節晚會；6 月 6 日竹筏季；6 月 21 日是日環食的活

動。大坡池光雕音樂會還是會辦，在端午節之後… 

田課長祖妘：在 6 月 27 日。 

張鄉長堯城：6 月 21 日是日環食，6 月 27 日是光雕音樂會。感謝各位代

表的支持，也感謝各位機關學校首長的蒞臨，祝大家平安喜

樂健康，謝謝。 

江主席鑫貴：1.各位代表，對於鄉長施政報告，有沒有意見？沒意見。 

2.沒意見，我們進入下個議程。 

林秘書博堅：各機關意見交換。 

江主席鑫貴：我們進入各機關意見交換，請各機關首長提出意見交換，我

們今天關山地政秘書也蒞臨與會，關於地政方面的，可以請

教她。 

張鄉長堯城：也感謝關山地政，協助我們原住民保留地，每個禮拜都派員

幫我們分割、會勘，謝謝… 

陳秘書素雲：應該的。 

張鄉長堯城：不然不可能速度那麼快。 

江主席鑫貴：市區外的盡量劃，市區內的少劃一點，要留一點空間，萬一

我們機關要用到的時候很麻煩，這是事實，不一定要全部

劃，劃掉的話，各機關要用到地，真的很麻煩，考慮一下，

我不是說不要劃，考慮看看哪一個點，將來公所或各機關要
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用到的時候，再來爭取會比較好爭取。 

陳秘書素雲：是，瞭解。 

江主席鑫貴：1.請各機關首長提出意見交換。 

2.請池上衛生所余課員發言。 

余課員桂榕：1.池上衛生所課員第一次發言，主任因有會議，沒辦法出席，

請鄉長跟代表會包容見諒。本所的報告上，主任希望能夠

再次的表達，感謝鄉公所和代表會及各機關學校全力配合

中央防治疫情，作為共同維護本鄉健康。期間居家檢疫部

分，尤以感謝鄉公所民政課黃姍姍課長和警政池上分駐所

與本所的通力合作。因為目前疫情趨緩，中央疫情指揮中

心也逐步開放各項防疫措施，如開放高山型國家公園，回

復山屋申請數量及職棒開賽觀眾入場觀賽等，本所提醒防

疫持續不鬆懈，日常生活仍要落實勤洗手和注意呼吸道衛

生與咳嗽禮節、出入時注意保持社交安全距離、必要時配

戴口罩，以維護健康持續防疫。 

2.本所振興衛生室，目前有提供公所借用及配合振興文化健

康站發展亮點計畫，計畫和修繕完成期間，非常感謝鄉公

所、潘旭瑞代表和林阿貴代表協助本所。本所今年有爭取

衛福部的部落社區健康營造計畫，營造振興部落，現由專

案經理林品羽進駐服務，本所會配合鄉公所和社區部落發

展持續為在地的健康服務。 

3.感謝許金興代表重視本鄉心理健康，年初時計畫媒合專家

做憂鬱症防治，提醒鄉親重視心理健康，感謝此計畫也獲

得鄉長支持，當時還請鄉公所社會課曾冬秀課長籌畫，最

後卻因疫情暫停。目前值防疫期間，政府有提供安心專線

1925，請協助廣宣，若民眾遇有任何心理的煩惱和問題可

多加利用服務專線。 

4.本所房舍老舊欲遷建，非常感謝鄉長大力支持和促成，台
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東農場回饋於福原村中西一路和福文村文田路口處，讓本

所有一地落腳，主任還是要再次表達衛生所，感謝鄉長的

支持，也感謝代表會主席和代表們同意簽署支持本案，資

料已送臺東縣衛生局，期盼內政部的計畫審查能順利通

過。衛生所以上報告，謝謝。 

江主席鑫貴：1.謝謝衛生所。 

2.請大坡國小林校長發言。 

林校長素慧：主席、副主席、鄉長、各位代表、課室主管、各機關首長、

校長，大家午安。大坡國小第一次報告，首先還是要感謝代

表會，主席、副主席、各位代表對池上鄉各國中、小學生的

疼愛跟關心，我們只要是學校辦的所有活動，邀請卡到，代

表們包括主席、副主席都會給予學校一些資源，這個部分，

實在是非常感謝。我們池上包括國中跟國小，其實是教育的

共同體，國小 3 所學校跟國中的聯繫，我們非常的關係密切，

蘇校長來，我們在互動上面也很緊密，這個部分，請大家放

心。剛剛鄉長有提到一個就是新生兒的問題，跟大家報告，

今年，因為天真幼兒園已經轉型了，所以它原本的舊原生有

8 位幼生，必須要到國小的附幼去，目前我們大概知道的狀

況是因為這幾天我們也在做幼兒園的報到，福原國小原本的

舊原生就已經很多，就是留下來的，所以大概只能釋放 3 個

名額，那目前送進來，天真大概容納 2 位，其他 6 名大概到

大坡報到，大坡今年的幼兒園滿班了，已經 30 位，所以我

們禮拜一要抽籤，這是第一次大概會遇到這樣的狀況，當然

裡面同時會有報福原跟報大坡的家長，那我們也從昨天一個

一個打電話確認家長的動向，就是他究竟要到福原國小報到

或到大坡，目前我們幼兒園的狀況是這樣。所以剛剛鄉長提

到 3 年後，因為出生率暴增，所以會在幼兒園的人數部分，

目前可能我們 3 個國小要做討論，目前我知道的是福原滿
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班，大坡滿班，萬安應該目前也滿了。我們會解決的辦法就

是，假如真得還有我們池上鄉的子弟要就讀的話，我們大概

會輔導或是請他們到鄰近的幼兒園，目前是這樣。因為生效

的報到狀況，要到下禮拜才會確認，所以在這邊先提出來有

關幼兒園的部分。至於鄉長提到的就是 3 年後，幼兒園新生

兒，幼兒園要就讀之後，那個人數班數的問題，這一、兩年，

我們可能要想一些辦法這樣子，這是有關幼兒園的狀況。最

後還是感謝，我們雖然是遇到新冠肺炎，很多教育處明文在

下公文是 5 月 1 日以前，所有的校慶運動會、校外教學以及

參訪活動，一律都暫緩實施。教育處今年包括縣長獎的頒獎

典禮，那是一個非常大的獎，包括全縣運動會，或者我們本

來臺東縣要承辦的全國身心障礙運動會，全部都停，全部都

取消。學校的部分，大概就是會管控在目前就是大概在暑假

以前，我們還是會很注意就是上面的規定，譬如說室內空間

或是學生上課的距離等等。也很高興就是這個疫情，好像逐

漸有趨緩，剛剛鄉長報告就是這個月還有下個月，有一些池

上的活動，那這個部分，學校這邊我們會配合，也謝謝鄉公

所，因為大坡國小有樂團，很希望有一些演出的機會，可以

讓孩子有展現才能的機會，也謝謝鄉長，我們今年年初去拜

訪鄉長，提出了大概這整學期我們樂團要運作的經費，鄉長

也馬上幫我們找到了議員的一些經費補助，給大坡國小樂

團，在這邊特別提出感謝，謝謝大家。 

江主席鑫貴：請問我們幼稚園這個問題，是不是以學區來分就讀，妳們三

所國小商量看看，不然真的帶來家長的不便，一個讀福原，

一個讀萬安，我要怎麼接送，同一個時間放學。 

林校長素慧：報告主席，上面規定幼兒園的就學規範，我們不像國小是學

區制，幼兒園的學生錄取順序，第一個身心障礙生，第一個

要錄取進來，他是特殊生，一定要第一個優先；第二個錄取
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的順序是中低收入戶，所以他如果是中低收入戶，我們第一

個就要把他納入我們正取的名單；第三個是外配子女，這是

第三個順序；第四個順序是原住民，然後第五個順序才是一

般生。所以教育處非常希望學校嚴格的執行這個錄取順序，

也是保障弱勢家庭、弱勢子女。所以的確會有主席聽到的狀

況，就是大的被我們錄取進來了，因為他可能是大班生，結

果他的弟弟或妹妹可能是小班生，因為他的排序又在後面，

所以進不來，我們目前聽到的確有現場會有這樣的狀況，跟

主席報告，但是這個排序，從身心障礙到中低收入戶，到外

配到原住民這個部分，學校可能沒有辦法做一些調整。 

江主席鑫貴：那妳們要跟教育部講這個問題，學區制… 

林校長素慧：這個… 

江主席鑫貴：比如我福原、福文、大埔、新興，就讀福原。還有妳們這個

外配優先，“白浪„也是人，外配不一定都家境不好，對不

對？有的嫁給有錢人，也是有優先權，我們“白浪„很艱辛，

也是沒辦法優先，中低收入戶少，“白浪„比較多。這妳們

都可以跟教育處講，這樣很不公平，同樣在繳稅，還是“白

浪„繳比較多，為什麼讀書又排在後面？這個有時候，妳們

有去教育處的時候，跟他提出這個問題。 

張鄉長堯城：要不然就要增班… 

林校長素慧：現在就是假如學校的閒置空間夠，因為增班還會牽涉到空間

的問題，目前像大坡的兩間，其實 30 個小朋友，非常非常

的擁擠。 

江主席鑫貴：有兩班？ 

林校長素慧：我們是混齡合併一班，我們都是收 30個。 

江主席鑫貴：福原國小也是收兩個教室？ 

林校長素慧：福原是兩班，目前是 5 歲、4 歲的一班，他們比較辛苦是他

們有幼小班，就是幼幼專班… 
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江主席鑫貴：我知道… 

林校長素慧：所以他們這個部分，的確很辛苦。 

江主席鑫貴：他不是兩個教室而已？ 

林校長素慧：是。 

江主席鑫貴：對，他就是等於小班… 

林校長素慧：是。 

江主席鑫貴：小班的跟幼幼的兩個放在一起… 

林校長素慧：對，混齡，現在目前是混齡狀況。 

江主席鑫貴：妳們去教育處提，以後就是大班一班，閒置空間那麼多，妳

們學校沒有閒置空間嗎？ 

林校長素慧：大坡目前沒有 。 

江主席鑫貴：妳每間都有學生？ 

林校長素慧：因為目前我們小學部分還是 6班，科任教室、圖書室，那個

閒置空間，目前是沒有辦法再釋放出來，除非興建。 

江主席鑫貴：假如叫妳增班，妳也沒有空間。 

林校長素慧：目前是沒有。 

張鄉長堯城：活動中心有。 

江主席鑫貴：那以後活動中心就撥給妳們。 

林校長素慧：… 

江主席鑫貴：我們要建了。萬安國小閒置空間也很多嗎？ 

鍾校長明宏：萬安國小… 

張鄉長堯城：你們有滿嗎？ 

鍾校長堯城：沒有閒置空間。 

江主席鑫貴：你們學生現在滿了嗎？ 

鍾校長明宏：可是我們一班是 15個，因為我們空間比較小。 

張鄉長堯城：你們收多少人？ 

鍾校長明宏：目前好像 14，其實也都差不多… 

江主席鑫貴：也都滿了… 
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鍾校長明宏：因為我們的空間特別的小。 

江主席鑫貴：天真 8個，就推沒有地方去，你說你剩下 1個，大坡國小呢？ 

林校長素慧：收 6個… 

江主席鑫貴：那邊收 3個。 

林校長素慧：福原收 2個。 

江主席鑫貴：2個，那就有夠了嗎？ 

林校長素慧：有，目前是夠。 

江主席鑫貴：目前夠嘛！因為我們去年的生育率提高，2 歲的話，家裡做

的到，就送進去了。 

鍾校長明宏：振興分校才 4個，不過他不顯眼… 

江主席鑫貴：1.振興真的太遠了，我們也沒有辦法有什麼專車可以接送。

如需要鄉長及代表會的協助，可以提出來，我們大家共同

來努力。 

2.請鍾校長繼續。 

鍾校長明宏：1.麥克風在手上，那就繼續。主席、副主席、各位代表、

鄉長、各機關首長大家午安，基本上我把學校一些措施，

跟各位報告一下，因為今年的新冠肺炎比較嚴重，那我

們學校在類似觀光區的旁邊，其實遊客還滿多的，因為

我們學校基本上沒有圍牆，我發現只要去自然療癒的，

去看過的，大概有很大的部分，還要跑到我們學校看公

共藝術。所以對這個部分，總是戰戰兢兢。每個禮拜一

到學校，我們大概就會全校消毒，遊戲器材也會跟它消

毒，就是希望能夠做到讓家長安心。基本上有外人進學

校，還是會量體溫、戴口罩之類的，因為今年很多活動

都取消，譬如說運動會，本來我們也是有城鄉交流的活

動，但是現在已經改變為學生用筆友的方式進行，等到

哪一年疫情比較趨緩，我們再真正的城鄉交流，就是他

們下來，我們再上去。還有運動會，今年我們是辦校內
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的，獎品是一些防疫物資，就是衛生紙、牙刷、泡麵等，

只有學生在比而已，所以完全沒有邀外人，這是今年的

一個權宜措施。 

2.母親節就是我們這兩天就是在做巧克力、卡片、鮮花，

回去送給媽媽，學生在家裡就是跟媽媽愛的抱抱，最主

要是這些之類的，傳照片來或是寫記錄表到學校來，就

是沒有讓家長來學校，像以前都會一個共同歡樂的時

間，今年就是沒有，但是我們想用透過這個方式，也讓

家長不要覺得說母親節好像少了什麼。 

3.另外要感謝鄉長及課長黃珊珊，跟課長黃珊珊業務上有

滿多的接觸，還有分校的文化健康站的啟動，用到我們

的校地，我覺得這是一個很好雙贏的策略，健康站也要

到他的土地，學校的閒置空間也可以活化，我是覺得整

個學校的景觀，有稍微漂亮一些，我是覺得很不錯。 

4.接下來本校活動中心的設置，這個要請鄉長及黃課長協

助幫忙，學校的立場就是在合法的情況之下，我們會全

力配合。可能還有 197 線公路的擴寬，跟振興分校那邊

有所接觸，一樣，學校是全力配合， 

5.學校在這半年，其實也沒閒著，有一些工程還是會繼續

持續，譬如像分校的廁所，分校的籃球場和操場整建，

目前在籌備中或新建大宗的，譬如說有辦戶外球場的興

建及本校的廁所，還有宿舍的耐震補強。縱谷線的五鄉

鎮的午餐採購案，今年輪到萬安國小承辦，基本上是這

樣，謝謝大家。 

江主席鑫貴：請張鄉長發言。 

張鄉長堯城：謝謝主席。謝謝鍾校長剛剛所提一些目前的事情，我們振興

的文化健康站，也謝謝校長這邊全力的配合，它是全國第一

個完成的。 
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197 拓寬，本來學校那個老榕樹，那個圍牆可能要拆掉，現

在應該是沒有，現在就保留，就是那一段會變 7 米，不會

10 米，會比較窄，不會去拆你的樹。 

萬安國小我們要來蓋活動中心，現在就是用萬安國小的學課

活動中心的名義來起造，到時候我們再要經費看看，現在縣

府有核定 300 萬元，這個要再去跟教育部爭取經費還是怎

樣，我們再看看，以後如果設計好，不夠，可能就要請代表

會支持，趕快蓋一蓋，趁我當鄉長蓋一蓋，到時候蓋好就撥

給公所管理就對了，先講好，你不要說變成是你的。 

大坡國小，我們下個月會蓋慶豐聚會所，那到時候，你如果

要增班的話，我們再跟村長這邊協調，因為還是為了地方好

啦，大家可以互相配合，謝謝。 

江主席鑫貴：請池上國中蘇校長發言。 

蘇校長意媛：池上國中要感謝各位先進對我們池上國中的愛戴，學校因為

去年我到市區看了第一場，我們學校管樂的成果發表，成果

發表因為是整個是拉到臺東市的藝文中心，非常感謝鄉公所

及代表會請了遊覽車載了很多的鄉親到現場給我們加油打

氣。我們是考量有些真的路途遙遠，所以沒辦法參加，我們

今年預計把這個活動拉回來，我們池上的花海辦理，辦理的

方式是採露天的方式，就有點像上次中秋節這樣子，我們時

間是在 7 月 25 日，我們有結合學區的國小，還有包括廣原，

我們大概這幾所學校大家會出一些節目，時間大概是 1 個半

小時到 2 個小時，時間大概是下午的 5 點，因為考量天氣有

點熱，到時候再竭誠的邀請大家能夠到現場跟我們的小孩

子，還有學區國小一起加油打氣，謝謝。 

江主席鑫貴：池上國中蘇校長，我們的運動場動工了嗎？ 

蘇校長意媛：動工了。 

江主席鑫貴：整理起來，會比較漂亮一點。 
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蘇校長意媛：對。 

江主席鑫貴：1.有什麼需求，再跟公所、代表會提一下。 

2.請台鐵池上站謝佐理發言。 

謝佐理季佑：主席、副主席、各機關首長大家好，我是池上火車站代我們

站長做居間轉達，第一點就是仲夏寶島號，就是蒸汽火車，

因為疫情的關係，會延後 2 週，一直到 7 月 18 日、19 日，

還有 7 月 25 日、26 日，還有 8 月 1 日跟 8 月 2 日。今年因

為疫情的關係，都不召開行前的會前會，就是比照去年一樣

辦理，像市集或是迎賓再請公所或請各相關單位配合辦理，

謝謝大家。 

江主席鑫貴：1.謝謝台鐵池上站謝佐理報告。 

2.請張鄉長說明。 

張鄉長堯城：謝謝台鐵很幫忙，我們在火車站走廊有樂齡的繪畫，也有書

法班的一些作品，感謝台鐵提供這樣一個很好的場地。另外

外面這個土地，那個舊宿舍台鐵已經拆掉了，現在好像要招

租，有進度嗎？ 

謝佐理季佑：什麼東西？ 

張鄉長堯城：以前舊站長宿舍不是拆掉了嗎？那現在要怎麼使用？ 

謝佐理季佑：這個我不太清楚，可能要回去問一下… 

張鄉長堯城：招標了嗎？ 

謝佐理季佑：好像還沒… 

張鄉長堯城：還沒，瞭解。那也跟各位代表報告，我們都市計畫，在火車

站前面、後面，都有濕地重劃的地，後站大概有 2 公頃多，

前站就一點點，那我們現在做重新規劃，希望內政部可以通

過，就從靜安路以北，靜安路以南就不管了，天真跟那個藝

術館就不管了，以北的地方一直到謝貴文他們家妳知道嗎？

旁邊那個農地，就增加那一塊，我們希望這個濕地重劃能夠

通過，這個能夠通過，我們也希望農田水利會這個水圳，能
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夠拉直，到時候這個案子也請各位能夠支持，我想這是池上

幾十年來的問題，這水圳經過人家家裡，沒辦法清，又很臭，

這個真的是受不了，到時候如果需要經費的話，請各位代表

能夠支持，我們跟它做起來，也算一件功德，謝謝。 

江主席鑫貴：當時那個錯誤的，為什麼會准他們在上面蓋房子，我就不曉

得，這幾十年就有這個規定。 

邱副主席煥森：這跟蓋房子又沒有關係。 

江主席鑫貴：這每天在巡視的東西，有蓋房子，沒蓋房子，我們有水利會

就有水利地的問題，不能加蓋的問題。鄉長，你講這個也要

很大的考慮，你這個水圳彎進來到火車站，再彎出去… 

張鄉長堯城：沒有，拉直… 

江主席鑫貴：你怎麼拉？ 

張鄉長堯城：本來是彎的，那現在就… 

江主席鑫貴：對呀！你在分駐所後面，那個本來就是直的。 

張鄉長堯城：快到火車站那邊，就彎到人家家裡去 

江主席鑫貴：對，彎到人家，那個你要怎麼拉？那個也不能拉，那這樣拉

還不是一樣的意思。 

張鄉長堯城：那可能要… 

江主席鑫貴：1.他們的意思是從靜安路，靜安路那條把它挖個轉彎再彎到

火車站，這個以前業榮就想要提這個案子，工程滿大的，水

利會你去好好協調看看，這個錢滿大的。 

2.各機關首長，有沒有意見要提出？ 

3.台電，我們新興村那一段地下化，看可不可以儘速地下化

嗎？ 

葉所長明坤：新興？ 

江主席鑫貴：是，新興還一截，後方… 

許代表金興：從杜園開始… 

江主席鑫貴：杜園之前有嗎？它跟大埔新興交接那邊有一小段做好了 
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許代表金興：主席、鄉長、各課室主管、各機關首長大家好，我想在自來

水公司這邊詢問一下，也大家配合一下，現在我們的水源是

從萬朝那邊拉過來，現在就是萬朝地區，他們現在做田就是

靠田埂，現在整個抽水的部分，整個主控權是在我們自來水

公司還是水利會那邊？ 

黃股長冠閔：其實水利會跟我們協調，說他們什麼時候要放灌溉水，就會

切換至水利會去使用。 

許代表金興：就是水利會跟你們講… 

黃股長冠閔：對。 

許代表金興：你們才弄。 

黃股長冠閔：對。 

許代表金興：因為最主要也是在最近一些鄉親在反應，他們可能也跟水利

會講，但是可能水利會的傳遞上，不知道有沒有跟你們講，

我們不曉得，他們也沒有當時簽訂這個的，因為當初我在擔

任村長，我也不瞭解他們當時溝通協調的內容是什麼，現在

鄉親他們，老實講負面的聲音很多，他們不知道我們的水，

是什麼情況下可以做怎麼樣的調度，是不是我們在這裡跟水

利會這邊溝通一下，是不是再召開一次協調會，讓他們瞭

解。因為據我所知，我也常常說，我所知道的是農民有跟水

利會講，但是水利會的那個人就是不去處理，這樣講比較

快… 

張鄉長堯城：這樣就是自來水… 

許代表金興：我知道，因為之後我有打電話給自來水公司跟他們經理溝通

過，基本上他們經理有說，只要水利會有說，他們就會切換，

我想這應該沒問題。至於說現在牽涉到三個單位，跟我們鄉

親這邊，看我們可以由你們這邊或是公所這邊來協調，事實

上，他們在罵我，在這邊藉這個機會給我們自來水公司瞭解

一下。電力公司主任，就拜託您了，我們這個協會，我們做
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地下化，是縣政府之後發現經費不夠，這邊我也會努力，你

那邊也幫我講話看看。新興下路事實講，都沒有做到路邊，

都是做到人家的田，做一個電桿立在田裡，這個農民支出的

人力的成本增加很多，如果能夠地下化，第一個美觀，第二

個土地可以還給農民就還給農民，大家一起來努力，謝謝。 

葉所長明坤：我補充一下，許代表，為什麼我們台電的地下化經費，我們

臺東縣是全國第一名，所編列的預算及已完成的工程，目前

是全省的第一名，這個單位所爭取的成果，我們做的不錯，

現在有點暫緩，所以有地下化的工程，在臺東縣目前來講都

會暫緩，所以很需要短期、中長期這個方面，我們都還是在

設計的施工中。最近我們萬朝路，那時候鄉長也瞭解好幾

次，目前陸陸續續已經都地下化了，以後那些樹木，這也是

大家所努力的成果，我們會繼續爭取經費，給我們鄉內所需

要的，謝謝。 

張鄉長堯城：謝謝許代表的關心，在這邊先謝謝我們自來水公司，因為這

個契約我有親自跟他談，這個很清楚，那也透過這個機會，

跟許代表做說明，如果鄉親有反應的話，要知道怎麼跟他

講，剛剛我們自來水股長講得很清楚，因為自來水不知道你

什麼時候缺水，一定要接到水利會的指示，他就會切換模

式，沒錯，這是公開場合，不能亂講。因為池上自來水不是

缺水，池上自來水不會缺水，我們希望說好的水質來用，萬

朝地區如果有灌溉需求，跟自來水講，他就會切換，切換這

個模式，所以如果有鄉親在反應，應該要去跟水利會反應。

再來，這個也很複雜，因為那個地主，現在是整個自來水跟

他租下來，不是水利會，以前他是免費給水利會用，但是現

在是自來水整個跟地主租，但是自來水也同意讓我們農民可

以使用，所以再怪自來水就沒道理，這樣瞭解嗎？他每個月

要付 12,000 元，是 15,000 元… 
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許代表金興：15,000 元 

張鄉長堯城：他每個月要付 15,000 元租金給地主，然後它如果有缺水，

他還願意給農民使用，我們講真的，不應該再苛求人家，那

是水利會跟農民溝通的問題，好不好？這個要先搞清楚，因

為萬朝不是只有這只水井，但目前還有，那水夠不夠，這要

看水利會調配，有需要，自來水就配合，是這樣嘛！在這邊

還是要感謝自來水公司。 

另外新興下路，本來就核定了，後來不知道是… 

許代表金興：縣政府吧！… 

張鄉長堯城：其實我們池上鄉是要得最多的，老實講，你說鄉下地下化，

像 197 地下化就不得了了，鄉下地下化，大埔那個都市計畫

內，那個還有一點小，都市計畫外要地下化，不容易，所以

197 已經地下化到萬安了，到那個稻米原鄉館，已經有一大

段了，我們池上算是滿快的。那新興下路已經有核定了，後

來不知道怎麼沒了，這個我們已經有努力了。 

江主席鑫貴：萬朝有地下化，欠水的話，村民到水利會… 

許代表金興：大家坐下來，好好講，我再去問自來水公司… 

江主席鑫貴：他們萬朝不是還有另外兩個井嗎？ 

許代表金興：一個壞掉，一個抽不到水。 

江主席鑫貴：就叫他們村民再去找那個… 

張鄉長堯城：修理… 

許代表金興：水利，當初我們在那邊有協調，水利說他要估看看，他們組

織也沒再收費，也沒管理… 

江主席鑫貴：沒有嗎？ 

許代表金興：現在就是請一位顧水的，現在那個要花很多錢。 

江主席鑫貴：水井嗎？ 

許代表金興：那個馬達… 

江主席鑫貴：水利會… 
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許代表金興：水利會他是說他要做看看，看能夠處理嗎？看私人的… 

張鄉長堯城：以前 2 年沒租 

許代表金興：那個是抽水馬達，…. 

江主席鑫貴：這個水井，本來就是久久要抽一次… 

張鄉長堯城：是。 

江主席鑫貴：它會有的泥沙… 

張鄉長堯城：好幾年沒動，就故障了。 

許代表金興：大家坐下來，看怎麼來處理，輪水又輪不到，靠自來水也輪

不到。 

張鄉長堯城：叫派出所的來開就好。 

江主席鑫貴：自來水開還不夠，自來水轉過來了。 

許代表金興：這也不夠… 

張鄉長堯城：這樣… 

江主席鑫貴：自來水有轉過來了。 

許代表金興：有轉，因為之前我問自來水公司，所以鄉長剛剛講的，我也

瞭解，看能不能做一次三個單位，我們公所這邊及農民…… 

江主席鑫貴：二口井是屬於水利會嗎？另外一口井… 

許代表金興：那個抽沒有水。 

江主席鑫貴：他們社團裡面？ 

許代表金興：他們社團裡面，早期就是控制那 3 個…現在就是馬達故障了，

一口是抽沒水。 

江主席鑫貴：這個沒辦法，你看萬安、富里的水井，現在都控制住，電費

呱呱叫。對啊！現在他抽那個水，電力又增，水又抽小，人

家都限制。既然有轉，不夠就是不夠。不可能水利會馬上去

處理，他這個經費的問題，那個一支都好幾拾萬元，趕快跟

水利會協調好不好。 

請問各機關首長有否其他意見？請關山地政陳秘書發言。 

陳秘書素雲：不好意思，關山地政陳素雲在這邊跟各位致歉，因為我們主
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任今天在縣政府有其它的會議，所以不便來到現場，也對池

上鄉公所的一個團隊，鄉長對我們在這邊測量工作的支持，

感謝，謝謝。 

江主席鑫貴：1.各機關首長，還有沒有意見？沒意見。 

2.沒意見，我們進入下個議程。 

林秘書博堅：代表排定質詢時間。 

江主席鑫貴：各位代表，排定質詢時間。 

邱副主席煥森：會後我們自己決定就好。 

江主席鑫貴：1.好，那就會後再決定。今天很感謝各機關首長，給我們的

寶貴意見，假如真正需要我們代表，還有鄉長及我們各課

室主管的協助，不要客氣，盡量提出沒關係，我們這些主

管很樂意，能力也很好，我們鄉長帶領之下，主管的能力

都不錯，在我個人的看法，真得不錯，鄉長交辦的事情，

不會拖拖拉拉，馬上就可以完成。 

2.今天感謝各機關首長的蒞臨、感謝各位代表及公所的團

隊，謝謝各位。 

3.散會。 

 


